



SESIÓN PLENARIA

11.- Pregunta n.º 17, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a cómo pretende corregir la tendencia negativa de los últimos datos económicos marcada por su Gobierno, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0017]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero dé lectura del punto undécimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 17, formulada a la presidenta del Gobierno relativa a cómo pretende corregir la tendencia negativa de los últimos datos económicos marcada por su Gobierno, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el grupo parlamentario Socialista tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Muchas gracias, señora presidenta.

Doy la pregunta por formulada.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta por parte del Gobierno, la presidenta, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Sr. Zuloaga, yo sé que desde el minuto uno de la legislatura está usted en el cuanto peor, mejor. Pero le voy a dar que hoy un doble disgusto. Primero, Cantabria no se hunde. Y segundo, está usted más solo que la una en su diagnóstico.

Escuche a los empresarios, lea a los sindicatos, analice los estudios de los organismos económicos independientes. Y entenderá que la situación actual en Cantabria es consecuencia de la inercia y de la inacción de sus gobiernos, que en los últimos años no han tomado ni una sola medida. No han puesto en marcha una sola iniciativa para avanzar en el cambio de modelo productivo en Cantabria.

La buena noticia. Que por primera vez en muchos años empresa y Gobierno hablamos el mismo idioma. Y que, por primera vez en muchos años, el listado de reivindicaciones de las empresas, de sus trabajadores, coincide con el listado de prioridades de la acción política de este Gobierno.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Muchas gracias presidenta, señorías, buenas tardes.

Este es el primer Pleno de este periodo de sesiones donde nos vemos después de que aprobarán sus presupuestos y de que los diputados del Partido Popular levantarán la mano para subir el sueldo; Usted presidenta y los consejeros: un siete por ciento, después de haberlo pretendido un 20. Y creo que también es justo entonces analizar cómo los diputados y diputadas del Partido Popular en el Congreso han votado en contra de la subida de las pensiones: un 3,8 por ciento.

Es decir, usted está en contra de los intereses de Cantabria, por acción o por omisión; sus diputados, sus diputadas, las que dependen de usted en el Congreso votan en contra de que los pensionistas cobren más, votan en contra de que el IVA baje. Y, por lo tanto, los alimentos sean más asequibles, a aquellas familias que más lo necesitan.

Y además trabajan muy poco en Cantabria. Y es que estamos acostumbrados a que usted diga que hay otros que deberían de hacer más por Cantabria, para salvar su nula gestión en este Gobierno.

Pero hay datos que acreditan la incapacidad del Gobierno que usted preside. Y se lo venimos explicando sesión a sesión, señalando consejero a consejero, consejera a consejera que, si presupuestan, presupuestan mal y luego se asustan de lo que tienen entre manos.



Señora presidenta del Gobierno de Cantabria, le hemos venido advirtiendo que el Gobierno de Cantabria ha desaparecido de las plataformas de contratación del Estado. Hay un dato escandaloso en este mes de enero. Un dato medible y que por lo tanto no es discutible y que acredita la falta de gestión, la falta de trabajo, la falta de capacidad de todos y cada uno de los consejeros y consejeras que se sientan hoy en el Consejo de Gobierno.

¿Sabe usted cuánto han licitado en el mes de enero en la plataforma de contratación del Estado? Ocho millones y medio. Este es el balance de su gestión, señora presidenta, Buruaga, del Gobierno de Cantabria.

Vamos a compararlo hace un año, cuando usted decía que las cosas iban fatal. Cuando usted decía que en este Gobierno no se hacía nada y cuando me tocaba a mí ser el portavoz del Gobierno y explicar, Consejo de Gobierno a Consejo de Gobierno, lo que hacíamos. Recuerde, ocho millones y medio ha licitado usted en el año 2024; 122 millones de euros en el mes de enero del año 2023. Vergüenza le tenía que dar a usted señalar a ningún Gobierno de este país, diciendo que Cantabria depende de lo que hagan otros, siendo usted la presidenta de un Gobierno que no está haciendo nada.

Y si quiere revise hacia atrás. Revise lo que han hecho los siete primeros meses de su legislatura. Las inversiones en Cantabria han caído un 30 por ciento desde el Gobierno de Cantabria. Y eso no se debe a nada más que a la falta de trabajo que usted lidera en el Gobierno de Cantabria.

¿Y esto se traduce en qué? Evidentemente, en la caída de la producción industrial; evidentemente, en la caída del número de empresas que se crean en Cantabria; evidentemente, en la ralentización del crecimiento del mercado de trabajo; evidentemente, en que a Cantabria le va a peor con un Gobierno del Partido Popular que no asume en primera persona lo que tiene que hacer. Recuerde estas cifras frente a 122.000.000 de euros que licitábamos en enero del año pasado, usted no ha llegado ni a 9.000.000 de euros.

Vergüenza le tenía que dar a usted y a cada uno de los consejeros y consejeras que ha subido el sueldo un siete por 100, recordemos, pretendido un 20 por 100. Y lo han hecho, además, el mismo mes que han votado en contra de que en nuestro país subieran las pensiones un 3,8 por 100. Vergüenza le tenía que dar.

Porque usted no está pensando en que le vaya bien a los cántabros y a las cántabras, o, por lo menos, que no les vaya bien a todos. Usted está pensando en que les vaya bien a los que más tienen, aquellos a los que les ha bajado los impuestos, con una reforma labo..., con una reforma fiscal absolutamente injusta.

Y van a Europa a hablar ¿de qué?, ¿de amnistía? Vergüenza le tenía que dar, señora consejera y señora presidenta. Mandar a una consejera a hacer el ridículo en Bruselas, en vez de defender los intereses de Cantabria que pasan por las inversiones que tienen que llegar de Europa, y esto también se lo digo, para poner en cuestión las decisiones que está tomando. Y que tenga en cuenta que el futuro de Cantabria no pasa por las decisiones que van a tomar un grupo de hombretones.

Si usted deja fuera de las decisiones estratégicas de Cantabria a la mitad de la población, es decir, a las expertas que hay en desarrollo industrial, económico, empresarial en Cantabria estará haciendo que Cantabria no crezca como tiene que crecer.

Esta, Sra. Buruaga, es una foto más de la vergüenza que da su Gobierno en Cantabria, y se lo va a todos los cántabros y a todas las cántabras.

Reconozca su error, corrija el paso y pónganse a trabajar.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Hay que ver qué daño le ha hecho, Sr. Zuloaga, esa foto del comité de expertos. La gran pregunta es si se la hubiera hecho alguno de ellos con usted. Esa es la gran pregunta. No se preocupe que se ampliará y que habrá muchos más, muchos más.

Pero déjeme decirle que lo único verdadero de su discurso y de su pregunta es la fecha de registro, y quiero suponer que el DNI, quiero suponer, porque todo lo demás forma parte de la ficción publicitaria en la que usted vivía cuando era vicepresidente del Gobierno, y de la que parece sigue disfrutando en la oposición.

Cantabria no se hunde, como usted afirma. el producto interior bruto crece interanualmente y también lo hace el empleo, menos que el conjunto nacional, menos de lo que nos gustaría, es cierto, pero todo eso no es de hoy, claro.



Es evidente que la industria experimenta problemas desde hace bastante más de un año, como muestra el índice de producción industrial, tampoco desde hoy sino desde 2022. Pero claro, entonces como usted era vicepresidente del Gobierno, no decía que Cantabria se hundía, sino que decía que Cantabria iba bien gracias a los socialistas, como acaba de decir, por cierto, su delegada del Gobierno.

Así que aclárense un poco, sea riguroso, trate a los ciudadanos con respeto y abandone esa Cantabria bipolar, en la que cuando los datos son malos son de Buruaga y se deben a Buruaga y cuando los datos son buenos pues se deben a la herencia recibida. Pero ¿qué herencia?, Sr. Zuloaga, ¿las listas de espera disparadas, al cisco del transporte sanitario, el agujero de la Sociedad Regional de Cultura?

Mire, Cantabria tiene un presupuesto eficaz en ejecución, que incluye una reforma fiscal que por mucho que usted le duela, favorecerá a las familias y a los emprendedores. Y Cantabria ha puesto en marcha inversiones públicas que ustedes venían mareando durante dos legislaturas como poco, incluido el pufo, de tres millones y medio que usted dejó en el MUPAC.

Y luego dice que yo, que nosotros estamos hundiendo Cantabria, cuando estamos sacando a flote incluso la chapuza de gestión de su Gobierno, como la terapia de protones que va a pasar a la antología de las torpezas administrativas, con su propia foto para ilustrar la narración.

El MUPAC, La Pasiiega, SEG Automotive, Dynasol, Nissan, Solvay, el hidrógeno verde en Torrelavega, los parques eólicos, y muchas otras inversiones parece que no las estamos hundiendo, sino agilizando, agilizando, como tampoco se hunde el museo Reina Sofía, cuya primera piedra colocaremos este jueves muy a pesar suyo, por lo que felicito exclusivamente a la alcaldesa de Santander.

¿Sabe lo que le digo? que si juega usted al tremendismo será porque no tiene razones ciertas de queja y necesitan desesperadamente sobreactuar, y eso en el fondo es una buena noticia y es una buena señal para la región.

Mire, Sr. Zuloaga, el ICANE ha publicado una encuesta muy interesante, realizada entre diciembre de 2022 y marzo de 2023, exactamente un año, y ¿cuál era el sentimiento de los cántabros después de 2 legislaturas de socialista y regionalista en Cantabria? pues que solo el 25 por cien de la gente pensaba que la economía iba a ir bien en el futuro, esa es la confianza que usted inspiraba a los cántabros en relación con la economía, uno de cada 4 eso después de tener 2 legislaturas y 8 presupuestos regionales a su disposición.

Con usted y con su magnífica gestión, más del 76 por cien de los cántabros eran pesimistas o escéptico sobre el futuro de Cantabria, casi el 80 por cien, luego, si hemos de hacer caso a la encuesta, quien estaba hundiendo Cantabria hace un año, era usted, usted, los socialistas, y por eso nos eligieron a nosotros en mayo para cambiar la manera de gobernar para corregir una deriva que era insostenible, para que Cantabria no siguiera hundiéndose en ese declive relativo.

Pero ¿cómo es posible que, si sus políticas son tan buenas y lleva practicando los activos del año 2015 en España desde el año 2018, tenga usted solo ocho escaños, ocho diputados en esta Cámara y tres parlamentarios nacionales en Madrid? ¿Es que no se explica, pero no, no cree que es el momento de la autoevaluación? O ¿piensa usted que los equivocados eran ese 44 por ciento de cántabros, que no podían llegar a final de mes en Cantabria?

Yo siempre me he sometido, claro que sí; al juicio de los ciudadanos; y cuando me ha ido mal procurará analizar, rectificar y hacer las cosas de otra manera. No me empecinado en insistir en lo que no funciona ni en discursos extraterrestres como el suyo hoy aquí.

Mire, se ha metido usted tanto...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya finalizando, señora presidenta.

LA SRA PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): ... -termino presidenta-, del Beato de Liébana, el apocalipsis, que creo que ya no es sano, debe usted salir de ahí, le animo a que lo haga, el apocalipsis es lo que el cántabro se tenía si usted hubiera seguido gobernando, pero el peligro del momento ha desaparecido.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.